

CURIOSIDAD :“LOS BISIESTOS”...

Son los nacidos los 29 de febrero que, ya se sabe, cumplen años cada cuatro años. En toda España hay aproximadamente unos 32.000 y, de ellos, tres (nada menos que tres) nacieron en El Cubo. Otros tres de nuestros paisanos fallecieron un 29 de febrero. Pero a nadie hasta la fecha le ha dado por casarse un 29 de febrero.



- 10.-Se casó con su novio y marido y el año anterior a cuando se casaron Ladis y Leandra.
- 11.- Aquel año hubo en El Cubo 8 bodas con la suya y una de ellas les hizo a ambos, por partida doble (marido y mujer), vestirse “guapos” de nuevo por invitados.
- 12.-Casados, tuvieron “la parejita :primero, la niña y después, el niño (exactamente igual que algunos de sus hermanos, en plural).
- 13.-Sus padres y sus suegros, labradores y ellos, también.
- 14.-Ella, por lo que se oye , más que labradora “anduvo con vacas” y a él su santo le dejó el listón muy alto”.
- 15.-El año que ella falleció, fue la primera de 11 en el que el de menos edad fue Pedro y la mayor de las fallecidas, Alejandra.
- 16.-Y última pista: lo dijimos en la primera pista, vivió muy “pendiente” en atenciones a los demás, hasta el final...

Y este es el homenaje que le hago por la valiosa ayuda que me prestó hace doce años cuando empecé a saber más y a escudriñar sobre mi pueblo y sus habitantes.

Solución al número anterior:  
TRANSFORMADOR

CON ESTAS 10 LETRAS PODRÁS FORMAR  
EL NOMBRE DE UN LUGAR DE NUESTRO  
PUEBLO :

OIEEERTNMC

**DOMINGO 7º**  
**TIEMPO ORDINARIO**  
**CICLO C**

Los evangelios de este año están casi todos sacados del de Lucas (ciclo C)

El de hoy nos habla de “amar a nuestros enemigos” y, como decía Sta. Teresa de Calcuta amar...“hasta que nos duela”.

Amando, no daremos la sensación de ser “paganos” sino seguidores de Jesús e Hijos del Altísimo que “no distingue entre justos e injustos, entre buenos y malos” sino que nos quiere a todos, que es compasivo, que no juzga, que perdona, que da y que ama.

San Pablo lo dejó muy bien dicho con “el amor disculpa sin límites, cree sin límites, espera sin límites, ama sin límites y aguanta sin límites...” Y el evang. nos dice que si damos y nos damos sin medida, Dios nos dará una medida generosa, colmada, remecida y rebosante...Dios no se queda nunca corto en generosidad...

F.G. D. V.C.L.S

s.D C.MP.S.V.S C.M. V..STR. P.DR. .S  
C.MP.S.V. = N.J.ZG...S Y N. S.R..S  
J.ZG.D.S = N. C.N.D.N.S Y N. S.R..S  
C.ND.N.D.S = P.RD.N.D Y S.R..S  
P.RD.N.D.S



## CAMPECHANOS

El diccionario de la RAE dice de esta palabra :

-Franco,dispuesto a cualquier broma-diversión.

Que se comporta con llaneza y cordialidad,sin imponer distancia en el trato.Dadivoso.

Afable,sencillo,que no muestra interés alguno por las ceremonias o formulismos...

Y el diccionario de sinónimos acerca la palabra CAMPECHANOS al sentido de sencillo,

espontáneo,natural,afable,,alegre,sincero, llano,franco,jovial,simpático...

Pues bien : el pasado 13 de septiembre vinieron a El Cubo de Televisión-Salamanca a hacer

en el pueblo un reportaje para un espacio con este título "CAMPECHANOS".Dicho espacio lo

hizo público la televisión el 27/sept. pasado.

Por lo que vimos,es muy similar al que actualmente emite TVE con el título EL PAISANO y

otro que emite TV-4 titulado VOLANDO VOY.

Son programas,los tres,simpáticos y desenfadados en que pretenden reflejar la espontaneidad

de las gentes de los pueblos y su vivir.

De entrada,todas las imágenes fueron "de la calle" si bien se prodigaron en el molino de la

era por aquello de que "lo propio tira" y la hija de Germán-Pepa aireó lo suyo,lo que parece

muy bien...

Y,de personajes,dos niñas-amigas (Noelia y Marina) se "defendieron" muy bien ante las

cámaras hablando de las excelencias de su pueblo de nacimiento,una,y de adopción,la

otra : pueblo bonito,con historia,y divertido...

Juan descubrió su oficio ("herrero machacón") y se hizo un lío don el "baile fiao" en el antiguo

salón de Goyo-Gonzala, que le dio la simpatía y espontaneidad...

Fernando,desde la plaza y en la puerta de su negocio invitó a la juventud de fuera a venir a

las fiestas de El Cubo que son muchas y divertidas por su gran ambiente y cordialidad...

Y,por último y como remate,Delfin,desde el jardín de su casa solariega hizo un repaso por

alto de la historia del pueblo de la que forma parte su propia casa que fue de la Sra. Francisca

Leyva y su esposo D. Alonso de Fonseca.

Y resultó un programa,como lo que anuncia su título,muy...CAMPECHANO.

Enhorabuena,pues, a quienes la idearon,a los que la realizaron y a los espontáneos que participaron y...¡que se repita! porque nos ha sabido a poco.

## DE CÓMO SE LAS GASTABAN CASTOR Y MAXIMINO

Eran íntimos amigos,también en fechorías.

Castor,ya lo digimos,nació en Villares pero se crió en El Cubo y aquí vivió y se casó con Benedicta,ambos los mayores de muchos hermanos. Los hermanos de Castor ya nacieron todos en El Cubo que era el pueblo de su madre.

Su hermano Emeterio (falleció de niño), imitaba muy bien el gesto de los conejos con la boca...

Su hermano Eleuterio casó con Julia...

El amigo más amigo de infancia de Castor no era otro que Maximino (Eduviges) y ambos tenían el gustazo de hacer fechorías

Corría el año 1915 aprox. cuando sucedió ésta que cuento,una de tantas.

Por aquel entonces vagaban muchos animales por las calles: gallinas,vacas,burros y... cabras,eso,las cabras que,dejadas en las calles por el cabrero,cada una iba a su corral lentamente entreteniéndose en las zarzeras,en árboles y hasta en macetas,todo lo que vieran verde.

Aquel día de marzo,Castor y Maximino al unísono corrieron tras de una cabra y la hicieron "de burro" y la montaron ambos juntos con tan mala suerte que la cabra no pudo con tanto peso y la "encojaron".

Digo que era marzo (cuaresma) y D. Julián Ballesteros,a la sazón párroco del pueblo, convocó a la feligresía (niños y mayores) a la confesión cuaresmal y que entonces era como "preceptivo".

Una vez confesado Castor salió al portalillo donde se encontró con Maximino que,sin más,le espetó : " Maximino,que no te confieses lo de que encojamos la cabra que me acaba de decir el cura a mí que eso no es pecado"...